
２月２１日（金）開会

請願締切（１７時）

２月２８日（金）～３月１１日（火）

質疑並びに一般質問

３月１２日（水）健康福祉委員会

建設経済環境委員会

１３日（木）教育子供委員会

総務市民委員会

１８日（火）議案等採決・閉会

３月柏市議会日程

柏市議団ニュース
２０２５年２月１９日
日本共産党柏市議会議員団
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す
。
提
案
さ
れ
る
予
算
に
は
市
民
要
求
を

実
現
す
る
も
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も
あ
り
ま
す
が
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不
十
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あ
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保
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後
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保
育
を
す
る
医
療
機
関
が
こ
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で
田
中

病
院
、
名
戸
ヶ
谷
病
院
だ
け
で
し
た
が
、

中
央
エ
リ
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に
新
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に
設
置
さ
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ま
す
。

月
市
議
会
が
始
ま
り
ま
す

３
裏
面
に
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Ｆ
Ａ
Ｓ
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習
会
」
と
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下
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申
し
入
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保
育
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世
帯
所
得
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第
１
子
の
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齢
に
か
か
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、
認
可
保
育
施

設
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０
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２
歳
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す
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第
２
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保
育
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３
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○
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90

○
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騰
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策
と
し
て
、
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の
５
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、
６
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検
針
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基
本
料
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２
ヶ
月
分
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免
除
さ
れ
ま
す
。

○
体
育
館
空
調
設
備

今
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度
は
中
学
校
、
来
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小

学
校
の
体
育
館
に
設
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さ
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ま
す
。

△
給
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党
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こ
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費
値
上
げ
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全
額
補
助
し
て
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し
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が
、
新
年
度
か
ら
は
半
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の
み
補
助
。
実
質

値
上
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す
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（
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２
０
２
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０
０
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。
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。
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て
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億
円
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ご
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取
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予
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開
発
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。

返
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予
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。
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）

時
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【
代
表
質
問
】
○
新
年
度
予
算
は
市
民
の
困
難
に
向
き

合
っ
て
い
る
か

○
柏
駅
周
辺
大
規
模
開
発
は
中
止

し
、
く
ら
し
・
福
祉
・
教
育
優
先
に

○
国
民
健
康

保
険
料
の
値
上
げ
を
や
め
、
負
担
軽
減
に
踏
み
出
せ

○
高
額
療
養
費
の
上
限
引
き
上
げ
に
反
対
を

市
の

負
担
で
Ｐ
Ｆ
Ａ
Ｓ
血
液
検
査
を

○
学
校
、
保
育
園
、

学
童
の
統
廃
合
や
民
間
委
託
の
中
止
を

等

や
ざ
わ
英
雄
議
員

６
日
（
木
）
９
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分
50

○
市
長
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治
姿
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（
給
付
制
奨
学
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給
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費
値

上
げ
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○
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育
問
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（
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模
小
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貫
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問
題
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ギ
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問
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不
登
校
対
策

教
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働
き
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改
革
）

○
有
機
農
業
の
推
進

○
投
票
率

の
向
上

○
戸
張
街
道
の
安
全
確
保

等
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ひ
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日
（
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）
９
時

分
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50

〇
沼
南
近
隣
セ
ン
タ
ー
の
閉
館
問
題

○
Ｐ
Ｆ
Ａ
Ｓ

汚
染
へ
の
対
応

○
学
校
給
食
の
諸
問
題

○
学
校

で
の
水
泳
指
導
と
屋
内
市
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プ
ー
ル

○
学
校
施
設

と
防
災

等

わ
た
べ
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員

日
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）

時
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〇
公
共
交
通
不
便
地
域
へ
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
交
通
実

現

〇
カ
メ
ラ
付
き
イ
ン
タ
ー
ホ
ン
な
ど
防
災
対
策

へ
の
補
助
金
創
設

〇
こ
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も
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政
（
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、
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近
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等
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○
国
民
健
康
保
険
料
の
値
上
げ
中
止
を

○
マ
イ
ナ

保
険
証
の
強
制
で
は
な
く
、
現
在
の
保
険
証
の
存
続

を

○
保
育
行
政
（
給
食
費
値
上
げ
問
題

私
立
保

育
園
へ
の
支
援
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○
シ
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バ
ー
人
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セ
ン
タ
ー

○
シ
ェ
ア
サ
イ
ク
ル
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
の
あ
り
方

○
補
聴
器
購
入
助
成

等

３月市議会の共産党議員の質問日程と主な質問予定項目

した。その後の意見交換では、上水道が通ら

ず、井戸水を使うしかない住民の実態ととも

に、鎌ケ谷市は公費での血液検査が行なわれ

ているが、柏市では行なわれていないなど、

３市の対応の違いが明らかになりました。

下総基地への申し入れ

集会の中での確認のもとに、２月１０日、

下総基地に対し「ＰＦＡＳ汚染を一刻も早く

なくし、安全でおいしい水を取り戻すための

申し入れ」が行われました。

国、行政のあり方が問われます。水俣病の

教訓を生かし、住民の命・健康を守るため、

地域の皆さんと力を合わせ取り組んでいきま

す。

※質問開始時間はあくまで予定であり、早まる可能性があります。

ＰＦＡＳ学習＆意見交換会開催
2月1日に、『話そう！ピーファスのこと』学

習＆意見交換会が開かれました。

千葉県と柏、鎌ケ谷、白井３市でのPFAS水

質調査で、海上自衛隊下総航空基地近隣の河

川、地下水ほど、人体に有害な有機フッ素化

合物PFAS、特にその一種のPFOS（ピーフォス）

が高濃度に検出されていることがわかりまし

た。PFOSは、航空機火災用泡消火剤の主成分

で、下総基地では2010年まで消火訓練で用い

ていました。

今回、下総基地近く、鎌ケ谷市の「さわや

かプラザ軽井沢」に各所から100人近い参加者

が集い、関心の高さを示しました。

参加者は「PFAS汚染と血液検査」「基地周辺

の汚染水調査の現状と課題」について学びま


